

Comment l'Intelligence Artificielle
peut-elle améliorer la vie des
Français en limitant les risques
pour la société ?

PARIS, 13 JUIN 2024
COMMUNIQUE DE PRESSE

Lancement du Dialogue national sur l'intelligence artificielle à Viva Technology, le 13 juin 2025

À l'heure où l'intelligence artificielle bouleverse nos sociétés, Make.org lance un Dialogue national sur l'IA, une consultation citoyenne avec les Français pour accompagner la société dans sa transformation structurelle.

Cette initiative fait suite au Sommet pour l'action sur l'IA organisé en février 2025, qui a posé les enjeux et les moyens nécessaires au développement de l'IA. Il convient aujourd'hui d'adresser la question essentielle : **Comment l'Intelligence artificielle peut-elle améliorer la vie des Français en limitant les risques pour la société ?**

Une consultation nationale citoyenne lancée à Viva Technology

Le Dialogue national sur l'IA sera officiellement lancé le 13 juin à 11h30 à VivaTech, sur la Discovery Stage, avec la participation de personnalités politiques et de grands acteurs publics et privés : **Clara Chappaz** - Ministre déléguée chargée de l'Intelligence artificielle et du Numérique, **Evan Solomon** - ministre canadien de l'IA, **Axel Dauchez** - Fondateur de Make.org, **Olivier Sichel** Directeur Général de la Caisse des Dépôts, **Gilles Babinet**, co-président du Conseil national du numérique, **Claire Gourlier**, Senior Partner - Kéa, **Sandrine Mazetier**, Directrice générale déléguée à l'Appui aux politiques publiques - INRIA.

La consultation citoyenne lancée à cette occasion, posera la question : **"Comment l'Intelligence artificielle peut-elle améliorer la vie des Français en limitant les risques pour la société ? (éducation, emploi, santé, environnement, services publics...)"**. Pendant deux mois, les citoyens seront invités à proposer leurs idées, voter sur celles des autres.

Des guides stratégiques pour accompagner le changement des composantes de la société

À l'issue de la consultation, Make.org produira une analyse sociologique et data des contributions citoyennes afin de faire émerger les priorités de la société. Des ateliers avec les partenaires, citoyens et parties prenantes, permettront à partir de ces priorités de construire des guides stratégiques autour des grandes transformations dans les domaines de l'emploi, l'éducation, services publics... Ces guides comprendront une analyse stratégique, des solutions opérationnelles et des recommandations de politiques publiques.

Un rendez-vous pour engager toute la société

Ce Dialogue national sur l'IA vise à renforcer la résilience collective et donner la parole aux citoyens dans un domaine souvent réservé aux seuls experts. Il s'agit aussi de co-construire des recommandations pragmatiques pour que notre société tire le meilleur parti de l'IA tout en conservant la maîtrise de leurs choix et de leur avenir.

Ouverture officielle le 13 juin à 11h30 à [VivaTech – Discovery Stage](#)
Plateforme de participation en ligne : [dialogue-ia.make.org](#)

**Comment l'Intelligence Artificielle
peut-elle améliorer la vie des
Français en limitant les risques
pour la société ?**

"Face à l'IA, nous avons tous deux responsabilités majeures : en démocratiser l'usage pour qu'elle bénéficie à tous, mais aussi, préparer en profondeur notre société pour en anticiper les impacts. Ce débat national est un appel à la réflexion et à l'action collective pour ne pas subir, mais maîtriser notre avenir", Axel Dauchez, Président de Make.org

À propos de Make.org

Make.org est une plateforme citoyenne leader de la Civic Tech européenne, dont la mission est d'engager les citoyens dans la transformation positive de la société. Pour cela, Make.org a développé une solution digitale de consultation, capable de faire participer massivement les citoyens autour d'une question simple d'intérêt général, et d'en extraire les consensus populaires. Comme l'exprime sa Charte éthique, Make.org est une plateforme démocratique, civique et européenne, neutre, indépendante, transparente et respectueuse des données personnelles. Pour en savoir plus : make.org

À propos de Caisse des Dépôts

La Caisse des Dépôts et ses filiales constituent un groupe public, investisseur de long terme au service de l'intérêt général et du développement économique des territoires. Elle regroupe cinq domaines d'expertise : les politiques sociales (retraite, formation professionnelle, handicap, grand âge et santé), les gestions d'actifs, le suivi des filiales et des participations, le financement des entreprises (avec Bpifrance) et la Banque des Territoires. [Site web](#)

À propos de Viva Technology

Viva Technology est l'événement start-up et tech numéro 1 en Europe, il est reconnu dans le monde entier comme un puissant catalyseur de la transformation des entreprises, de la croissance des start-ups et de l'innovation pour le bien commun. Depuis 2016, VivaTech réunit à Paris les plus grands chefs d'entreprise, startups, investisseurs, chercheurs et penseurs du monde pour une expérience unique alliant inspiration, networking et vitrine de l'innovation. A partir de l'édition 2021, VivaTech s'est enrichie d'une plateforme digitale qui relie une communauté mondiale d'innovateurs. Plus d'informations disponibles à <https://vivatechnology.com/media> et @VivaTech.

À propos de Kea

Kéa est un cabinet de conseil français et européen en stratégie et transformation. Cabinet à rayonnement international et multi-spécialiste, ses expertises couvrent l'ensemble des enjeux de direction générale. Kéa allie savoir-faire distinctifs de stratégie et de transformation pour apporter aux dirigeants des modèles créateurs de valeur et construire avec eux l'économie de demain. Depuis sa création, Kéa a noué des relations de confiance avec ses clients, autour de 10 secteurs clés Distribution et Grande Consommation, Luxe, Agroalimentaire, Industrie, Construction, BTP & Immobilier, Services financiers & professionnels, Private Equity & Principal Investors, Environnement Energies & Utilities, Mobilité & Logistique.

Fort de son réseau international, le cabinet compte aujourd'hui plus de 900 consultants, dont 300 en France, avec 16 bureaux dans 13 pays (Allemagne, Angleterre, Australie, Autriche, Brésil, Chine, France, Italie, Maroc, Sénégal, Suède, Suisse et USA). En mars 2020, Kéa est devenu "Société à Mission" : "Entreprendre les transformations pour une économie souhaitable" telle est sa raison d'être. Un an plus tard, le cabinet obtient la certification B Corp. <https://www.Kea-partners.com> <https://fr.linkedin.com/company/Kea-&-partners>

À propos de CNNUM

Le Conseil national du numérique est une instance consultative indépendante, chargée d'interroger la relation de l'humain au numérique pris dans toute sa complexité et de formaliser les problématiques qui y sont liées. Il vise à mettre en partage les éléments utiles à la pensée individuelle et collective ainsi qu'à la décision publique en France et en Europe. Il est composé d'un collège interdisciplinaire de membres nommés par le Premier ministre et de parlementaires désignés par les présidents du Sénat et de l'Assemblée nationale pour 2 ans. Le Conseil national du numérique est placé auprès de la ministre déléguée en charge de l'intelligence artificielle et du numérique. Il est institué par le décret du 8 décembre 2017 modifié par le décret du 13 février 2021.

À propos de INRIA

Inria est l'institut national de recherche en sciences et technologies du numérique et, depuis janvier 2024, pilote l'Agence de programmes numériques, destinée à renforcer la dynamique collective de l'enseignement supérieur et de la recherche. Son ADN repose sur la recherche de niveau international, l'innovation technologique et le risque entrepreneurial. Au sein de 220 équipes-projets, dont la plupart sont partagées avec de grandes universités de recherche, plus de 3 800 scientifiques explorent de nouvelles voies, souvent en collaboration interdisciplinaire avec des partenaires industriels, pour relever des défis ambitieux. En tant qu'institut technologique, Inria soutient un large éventail de voies d'innovation : de l'édition de logiciels libres à la création de startups technologiques (DeepTech).

Contact

Mathilde Rangé, Responsable des Communautés d'Actions, Make.org
mathilde.range@make.org - +33 6 37 20 68 64